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N I E D E R S C H R I F T

über die Sitzung des Umwelt-, Touristik- und Forstausschusses

Sitzungstermin: Donnerstag, 01.10.2020

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 20:16 Uhr

Sitzungsort: Ratssaal, Hauptstraße 55, 52159 Roetgen

Anwesend

Vorsitz
Stephan Speitkamp

Mitglieder
Margitta Hill
Norbert Feder
Frank Hahnbück
Christa Heners
David Giersberg Vertretung für: Petra Knur
Helmut Mulorz
Bernhard Müller Vertretung für: Gerd Pagnia
Fred Böckmann
Roland Meyer Vertretung für: Thomas 

Schwarzenberger
Bernd Vogel Vertretung für: Wolfgang 

Schruff
Rainer Welzel

Verwaltung
Yvonne Stollewerk
Wolfgang Klubert
Tobias Elbert
Jorma Klauss
Dirk Recker

Abwesend
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Mitglieder
Petra Knur entschuldigt
Gerd Pagnia entschuldigt
Norbert Kotzurek entschuldigt
Thomas Schwarzenberger entschuldigt
Wolfgang Schruff entschuldigt

Außerdem sind anwesend: 
Dahlmanns, Anna – Jugendbeirat

Herr Burkhard von Mangoldt – Jagdpächter – zu TOP 3
Herr Karl von Mangoldt – Jagdpächter – zu TOP 3
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T A G E S O R D N U N G

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung
 

2. Niederschriften über die Sitzungen des Umwelt-, Touristik- und 
Forstausschusses vom 01.10.2019 und 01.09.2020
 

2020/150

3. Vorstellung des Jagdbewirtschaftungskonzeptes Eigenjagdbezirke 
Roetgen I und II - nach Tornadoereignis -
 

2020/146

4. Forstwirtschaftsplan – Betriebsmaßnahmen im Gemeindewald 
Roetgen für das Jahr 2021
 

2020/145

5. Bericht über Neuanpflanzungen, Fällungen und sonstigen 
Aufnahmen von Bäumen außerhalb des Waldes
 

2020/147

6. Vorstellung des neuen Gemeindeförsters
 

2020/155

7. Mitteilungen und Anfragen
 

7.1. Mitteilung AM Vogel
 

7.2. Anfrage AV Speitkamp
 

7.3. Anfrage AM Müller
 

7.4. Anfrage AM Welzel
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S I T Z U N G S E R G E B N I S

Öffentlicher Teil

TOP 1. Eröffnung der Sitzung

Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung,  stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. Es wird nach der vorliegenden Tagesordnung verhan-
delt.

AV Speitkamp dankt für die Durchführung der Waldbegehung vom 26.09.2020.

TOP 2. Niederschriften über die Sitzungen des Umwelt-, Touristik- und 
Forstausschusses vom 01.10.2019 und 01.09.2020 2020/150

Es folgen keine Wortmeldungen.

TOP 3. Vorstellung des Jagdbewirtschaftungskonzeptes Eigenjagdbezirke 
Roetgen I und II - nach Tornadoereignis - 2020/146

AV Speitkamp führt in den Tagesordnungspunkt ein,  erläutert zu den Eigenjagdbezirken Roetgen 
I und Roetgen II und übergibt an die anwesenden Jagdpächter Herren von Mangoldt.
Herr K. von Mangoldt führt anhand einer Präsentation zu den Abschüssen, Auswirkungen des 
gestiegenen Publikumsverkehrs auf das Rotwild und die Ansitzeinrichtungen aus. Er stellt die 
Notwendigkeit der Drückjagdböcke dar. Mit  der Forstverwaltung ist die Neuerrichtung von 
Drückjagdböcken entlang der Tornadoschneise abgesprochen.

Das Thema zur öffentlichen Ankündigung  des Termins für die Drückjagd wird diskutiert. Eine 
entsprechende Beschilderung wird einige Tage vorher an den Zugängen zum Wald angebracht.

Die Fragen der Ausschussmitglieder werden beantwortet, u. a. Standort der Drückjagdböcke zu 
den Wildwiesen, Auswirkung der Ansiedlung von Wölfen.
Zum Thema Windräder am Birkhahnskopf antwortet Herr K. von Mangoldt zu erwartenden Aus-
wirkungen in der Bauphase durch den Wegzug des Rotwildes und zum Federwild. Aus persönli-
cher Sicht wird die Zerstörung des unberührten Waldes als sehr schade und aus jagdlicher Sicht 
eine sehr starke Beeinträchtigung gesehen.

Die Präsentation wird zur nichtöffentlichen Verwendung zur Verfügung gestellt.
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Herr Klubert bestätigt das gemeinsame erarbeitete Jagdkonzept. 

TOP 4. Forstwirtschaftsplan – Betriebsmaßnahmen im Gemeindewald Roetgen 
für das Jahr 2021 2020/145

Herr Klubert stellt den Forstwirtschaftsplan 2021, welcher bereits unter Beteiligung des neu er-
nannten Forstbeamten erstellt wurde, vor. 
Herr Klubert zeigt zum Forstwirtschaftsplan 2021 u. a.  den sehr hohen  Kalamitätsholzanfall, die 
Verringerung der Vorratshaltung, Rücklagenbildung, Holzmarktsituation, Förderrichtlinien auf. Er 
erklärt die Bauweise zur Verlegung des Erdkabels des Stromnetzbetreibers.
Im Rahmen der Spendenaktion zur Aufforstung ist eine Freifläche an der Hahner Straße vorgese-
hen. 
AM Heners beantragt, in der heutigen Sitzung keinen Beschluss zu fassen, da der Forstwirt-
schaftsplan Auswirkungen auf den Gemeindehaushalt beinhaltet. BM Klauss verdeutlicht die 
Empfehlung vom UTF an den Gemeinderat und stellt die Handlungsfähigkeit des Forstbetriebs 
über den 31.12. heraus.
Fragen der Ausschussmitglieder werden beantwortet, so u. a. zu den Lohnnebenkosten, Auswei-
sungen im Stellenplan. 
Herr Klubert gibt Erläuterungen zum Wiederaufforstungsgebot und den Ausführungen im Wald-
baukonzept des Landes NRW. Die Sachverhalte zu standortgerechten Baumarten, brachliegen-
den Tornadoflächen, Naturverjüngung werden angesprochen.

Vertreter der SPD, CDU und FDP signalisieren ihre Zustimmung zum vorgelegten Entwurf des 
Forstwirtschaftsplanes.

Es folgt zunächst die Abstimmung über den Antrag der GRÜNE-Fraktion, in der heutigen Sitzung 
nicht über den Forstwirtschaftsplan 2021 zu beschließen, sondern in eine Sondersitzung des UTF 
zu verschieben. 
Der Antrag wird mit 4 Zustimmungen und 8 Gegenstimmen abgelehnt.

Beschlussempfehlung:

Der Forstwirtschaftsplan 2021 wird in der vorgelegten Fassung genehmigt.

 

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

8 4 0
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TOP 5. Bericht über Neuanpflanzungen, Fällungen und sonstigen Aufnahmen 
von Bäumen außerhalb des Waldes 2020/147

In der Sitzungsvorlage werden neu erfasste Bäume mit 137 beziffert.
Antwort der Verwaltung: Es handelt sich um bestehende Bäume, die bisher noch nicht in die re-
gelmäßige Kontrolle aufgenommen waren. 

AV Speitkamp regt an, dass der Dienstleister der Baumkontrolle für den nächsten UTF zur erneu-
ten Vorstellung seiner Tätigkeit gegenüber den neu gewählten Ausschussmitgliedern eingeladen 
werden soll.

Anmerkung der Verwaltung: Die Kosten für die Präsentation im Herbst letzten Jahres beliefen 
sich auf ca. 800 EUR. Die Verwaltung empfiehlt, eine Einladung der Fa. Jung vor diesem Hinter-
grund in der nächsten Ausschusssitzung zu beraten.

Die Beauftragung eines Dienstleisters wird durch BM Klauss hinsichtlich des Übergangs der Ver-
kehrssicherungspflicht begründet. 

TOP 6. Vorstellung des neuen Gemeindeförsters 2020/155

BM Klauss stellt den Forstbeamten Herrn Elbert vor. 

Herr Elbert führt zu seinem Studium und anschließender Berufstätigkeit aus. Er geht auf Paralle-
len zu seinem letzten Tätigkeitsfeld in Hessen-Forst, Stadtforstamt Darmstadt, ein. 

Herr Klubert erläutert den Aufgabenübergang in den folgenden Monaten. 

TOP 7. Mitteilungen und Anfragen
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TOP 7.1. Mitteilung AM Vogel

AM Vogel dankt für die Einstellung des neuen Forstbeamten mit Einarbeitungszeit.

TOP 7.2. Anfrage AV Speitkamp

AV Speitkamp erkundigt sich nach den Sachständen Wanderstation und Ökopunkte.

BM Klauss gibt zur Wanderstation bekannt, dass z. Zt. die Planung zur Verlegung des Spielplatzes 
mit Ermittlung der finanziellen Auswirkungen in Bearbeitung ist.

Zum Thema Ökopunkte erfolgt die Beantwortung im Protokoll.

Antwort der Verwaltung: Es befinden sich 482.074 Ökopunkte auf dem gemeindlichen Ökokonto. 
Hiervon sind in Kürze insgesamt ca. 140.000 Punkte in Abzug zu bringen für die bereits abge-
schlossenen Verfahren B-Plan Nr. 33 "Hahnbruch/Brunnenweg" und VBP Nr. 12 "Kita Haupt-
straße" sowie B-Plan Nr. 34 "Faulenbruchstraße Süd" (hier nach erfolgtem Satzungsbeschluss). 
Verwaltungsseitig wird aufgrund der noch geplanten Bauleitplanverfahren empfohlen, aktuell 
von einem Verkauf von Ökopunkten an Dritte abzusehen.

TOP 7.3. Anfrage AM Müller

AM Müller fragt nach einer Fichte mit Borkenkäferbefall (Weg zur Napoleonsfichte).

Herr Klubert sagt kurzfristige Erledigung zu.
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TOP 7.4. Anfrage AM Welzel

AM Welzel erkundigt sich nach den Auswirkungen der Reisewarnung für Belgien bezogen auf 
Tourismus / Vennbahnradweg und Petergensfeld.

BM Klauss führt zur möglichen Durchreise, Besuchsaufenthalten und Regelungen für Pendler 
aus.

Vorsitz: Schriftführung:

Stephan Speitkamp Yvonne Stollewerk


	NIEDERSCHRIFT

